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77岁，坚持跑步15991天
专注跑步43年

运 动 这
事 ，最 难 的 就
是坚持。跑几
公里对大部分
人来说都不是
大 问 题 ，关 键
是 能 坚 持 多
久。美国一位
77 岁的老人每天至少跑 1 英里(约 1.6 公
里)，坚持连续跑了15991天，直到今年夏
天，他才因为身体的原因而中断了跑步。

乔恩·辛普森，是一位 77 岁的退休
牙医。他的家在孟菲斯大学附近，周围
长满了青草，有一条破旧的小路，大约
400 米。他的跑步生涯大部分也都是在
这里度过的。

和很多人因为喜欢而开始跑步不
同，辛普森开始跑步是迫不得已，因为他
曾经患小儿麻痹症。“在我的余生中，我
必须加强锻炼我的右腿。”于是他就养成
了跑步的习惯。

在辛普森 30 多岁的时候，他每周跑
步六天，周日休息。1971 年 8 月 30 日开
始，辛普森开始每天都跑步。他的足迹
也踏遍了世界各地。

今年 7 月 10 日，辛普森在跑步时跌
到了。经过检查，不是因为腿的原因，而
是因为视网膜脱落，医生建议立即进行
手术。于是，在坚持了 15991 天之后，辛
普森不得不暂停跑步。

在辛普森连续跑步的第 40 年，美国
连续跑步协会(USRSA )为他颁发奖牌以
示纪念。据该协会主席沃什博恩介绍，
辛普森可以宣称是世界上退休人员连续
跑步天数第二长的人，排名第一的是来
自加州的马克·科弗特，他曾经从 1968
年 7 月 23 日跑到 2013 年 7 月 23 日，共连
续跑了16437天。林峰

中德少年足球友谊赛
河南队获第三名

昨 天 ，参
加第三届中德
青少年足球友
谊赛的河南少
年足球队载誉
归来，他们在
本次比赛中获
得了第三名的
好成绩，也是
所有参赛的中国球队中成绩最好的。

这项友谊赛今年于 8 月 18 日至 25
日在德国曼海姆举行，共有四支中国队
伍受邀参加本次比赛。由河南足球事业
发展基金会负责资助、组建的河南队，队
员来自少林足球队和郑州九中足球队，
由前建业队队长、九中足球队主教练苏
斌担任主教练。

在本次比赛中，河南队表现相当出
色，小组赛中他们以 2 胜 1 平的成绩出
线，是四支来自中国的队伍中唯一一支
晋级4强的，最终他们在三、四名决赛中
战胜对手，获得季军。对于队员们的表
现，苏斌表示非常满意。

同时，苏斌也对河南足球事业发展
基金会特别表示了感谢：“这次走出国
门，除了通过比赛积累了经验，提升自身
水平之外，小队员们还能够有机会了解德
国足球的文化，同时还在组委会的安排下，
接受了切尔西教练组的训练。这些都让
孩子们大开眼界，对于他们的成长会起到
很大的帮助作用，所以特别感谢基金会能
给我们这次机会，大家也表示，今后会更加
刻苦地训练，争取更好的成绩。”
郑州晚报记者 郭韬略 文/图

当事人
可以快一点 为啥要慢跑

李伟返回找到终点时，大众跑前
3名已经产生。10公里李伟自测成绩
是 31 分钟，比第 1 名用时还要短。“有
点遗憾，毕竟没有拿到第一。”李伟说。

李伟跟裁判说了自己的情况。
裁判问他，为什么跑到前面，李伟答
道：“我看他们也没多快，就赶上去
了。”据李伟描述，裁判是这么反问他
的：“谁让你追上他们的？你不能追
上他们。”

听了裁判的回答，李伟很失望，
转身走了。“后来事情就成现在这个
样子。”李伟说，他完全没有想到会有
这么大的争议。“我知道网上一些说
法，我喜欢跑步，喜欢参加比赛。从
事这个行业，还是做好自己就行了。”
李伟说。

李伟说，当时也有专业选手注意
到他了，确实衣服不一样。对于“领
跑”专业选手，李伟解释说：“跑 10
公里，比较短，可以把他们落开一
段 ，所 以 还 是 有 这 个（领 跑）想 法
的。平时比赛时，也经常和非洲选手
同台竞技。”

李伟认为，他的这一举动对专业
选手不会产生太大影响，“他们都是
顶尖选手，对自己的身体情况、配速
都很清楚，知道如何合理地分配体
力，而且我跑得也没多快，不存在什
么影响。”前天，李伟发了一条微博。
他说，马拉松赛道很宽，不想跟的完
全可以从另一个方向跑。“不管业余
还是专业，这本身就是竞技项目，我
有能力跑得更快一点，为什么要在后
面慢吞吞地跑呢？”

组委会
准备一个月 方案很严密

李伟领跑的图片和画面迅速在
网上传开，也引起了很大争议。有人
认为他“很厉害”，一些跑步类的自媒
体甚至称其为“民族英雄”；也有人觉
得他干扰专业选手“不应该”。

这次大众跑是世锦赛组委会的
创意，方案也得到了国际田联的认
可。大众跑强调参与感，不计名次。

对于业余选手领跑专业选手一
事，赛事竞赛部常务副部长水涛说他
也没有想到。赛前，大众跑组委会准
备了 1 个月左右，“组织方案很严
密，发给选手的赛事包里面有参赛
指 南 、证 书 、纪 念 奖 牌 ，还 有 两 张
世 锦 赛 门 票 。”记 者 查 阅《大 众 跑
参赛指南》发现，该指南并无完整
的路线图，对业余选手可不可以超
越 专 业 选 手 也 没 有 明 确 的 规 定。
但赛事包里的一本杂志第 16、17 页
有完整的路线图。

水涛表示，起跑前特地在专业选
手和业余选手之间设置了间隔，“而
且以专业选手的速度来说，正常的话
不会有太大的影响”。不过，对于李伟
所说的分岔口没有标志牌，以及裁判
不知道大众跑终点，水涛并未解释。

李伟说，这件事对他和赛事组织者
都是一个教训。“很多赛事做的就是服
务，给予参与者全面的帮助，让他们全
身心地投入比赛。”不过他表示，像世锦
赛这么大的比赛，出现一点失误可以
理解。房亮
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李伟怎么也没想到，来北京跑了一趟世锦赛大众跑，能引起这么大的争议。
8月22日上午，2015北京田径世锦赛马拉松比赛中，作为10公里大众跑
选手，李伟冲到专业马拉松队员前面，并领跑了十几分钟，这一事件这几日
在跑友圈引发了探讨。支持者认为，李伟功力深厚，甚至有人称其为“民族
英雄”；反对者则认为他扰乱了马拉松比赛秩序，裁判应将其驱离赛道。

从技术角度讲不会有什么影响。公路跑，又是同时发枪，这是难免

的事。我无论当年参加国内还是国外的马拉松比赛，很多业余选手都会

在我前面跑。——著名长跑运动员孙英杰

8月22日，世锦赛第1天。7时35
分，首个比赛项目男子马拉松鸣枪起
跑。68 名专业选手起点 25 米之后，
有 1 万人的 10 公里大众跑团。淄博
体校教练李伟就在其中。他曾是专
业运动员，10 公里最好成绩 29 分 10
秒，马拉松最好成绩2小时18分。

本次比赛，专业马拉松比赛路线和
大众跑路线前半段重合，9公里之后，业
余跑者将拐向岔路完成最后冲刺，而专
业运动员将继续沿着规定路线比赛。

起跑前，李伟希望成绩能好一
点，不想被落下太多，但起跑位置太
靠后。起跑后，他并没想过会跑到专
业选手前面。“我觉得他们会把我落
得挺远，但后来追上了，他们跑得不
是很快，我就赶上去了。”

跑到3公里左右，李伟冲到了前
面。电视直播画面中，一个黄皮肤黄
衫的中国人始终和专业运动员跑在
一起，甚至跑在第1位。

据李伟描述，第一集团通过岔路
口时，10 公里大众跑的引导人员还
没有就位。没有人提示他改变路线，
也没有看到指示牌。就这样，李伟和
专业选手一同继续向前，又多跑了 2
公里。当手表提醒已经跑出10公里
时，李伟还是没看到终点，这时他意
识到自己跑错了。

李伟问路边裁判，大众跑终点在
哪儿，但两个裁判并不知道。“其中一
个人说前面右转看一下，但我跑了一
段什么都没有。”他后来拦下了路过
的裁判车，才知道终点位置。
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